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TOP 1: Begrüßung und Wahl der Versammlungsleitung 

Nach Prüfung auf Einhaltung der aktuell geltenden Regelungen für Versammlungen eröffnet Peter C. 
Schmidt die Mitgliederversammlung um 19.05 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. 
 

Vom Vorstand sind anwesend: 
Vorsitzender:  Dr. Peter C. Schmidt  
Tennis:  Sabine Elbracht-Jung 
Hockey:  Dennis Liebold  
Anlagen:  Martin Baier  

 Finanzen/Verwaltung: Jonny Saß  
 
Peter C. Schmidt schlägt Andreas Schreiber als Versammlungsleiter vor. Nach Zustimmung aller 
übernimmt Andreas Schreiber die Leitung der Versammlung. Er stellt fest, dass mit Versandtag 
22. Februar 2023 per E-Mail bzw. Brief sowie Aushang im Clubhaus satzungsgemäß zu dieser 
Versammlung eingeladen wurde (unter Angabe der Tagesordnung und mit den erforderlichen Anlagen 
Haushaltsabschluss 2022 und Plan 2023). 
 
Zum Zeitpunkt der Abstimmung sind 39 Mitglieder zuzüglich 5 Einzelvollmachten anwesend und 
registriert. 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. Die Versammlung ist somit beschlussfähig. 
Es liegt ein Antrag zur Diskussion über eine Investition einer massiven Tennisballwand  unseres 
Mitglieds Marcus Frey vor.  
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 28.03.2022 ist am 12.05.2022 versandt worden. 
Einwendung wurden nicht erhoben. Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 

TOP 2: Ehrungen 

Peter C. Schmidt begrüßt den Ehrenvorsitzenden Hans-Henning Offen und verleiht im Anschluss für 
25- jährige Mitgliedschaften an Chantal und Veronique Brenninkmeyer, Sigrid Engelke, Wolfgang 
Kiehn, Volker Tigges, Arved Czarnetzki, Friedrich-Karl Winter und Dirk Baasch die silberne 
Ehrennadel und für 40-jährige Mitgliedschaft Benjamin Gerhard die goldene Ehrennadel, verbunden 
mit besonderem Dank für langjährige Treue und besondere Leistungen.  

TOP 3: Jahresberichte des Vorstands 

Peter C. Schmidt berichtet über die erfreuliche Mitgliederentwicklung des THCA im abgelaufenen 
Berichtsjahr: Stand 21.03.2023 haben wir 725 Mitglieder, davon stimmberechtigte Mitglieder über 18 
359. Die Gewinnung junger Tennis- und Hockeykinder und Jugendlicher gestaltet sich dank 
unermüdlichem Einsatz unserer Trainer, Betreuer und der Tennisschule sehr positiv. Wir alle geben 
unser Bestes, dass die Begeisterung der jungen Menschen für die von uns angebotenen Sportarten 
auch nachhaltig Bestand hat! 
 
Der Vorstand hat in der Berichtsperiode weiterhin intensiv mit der Stadt Ahrensburg Möglichkeiten 
ausgelotet, wie durch einen Verkauf nicht mehr benötigter Tennisplätze finanzielle Spielräume für 
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zukünftige Instandhaltungsmaßnahmen im Gebäudebestand und für alle Sportanlagen im 
Außenbereich geschaffen werden können. 
Der Antrag als Beschlussvorlage für die Stadtverordneten zur Aufstellung eines B-Planes für die 
Grundstücke Tennisplätze 11 und 12 liegt bei der Stadtplanung abgestimmt vor. 
Die Einbringung unseres Antrages in die Ausschüsse der Stadt wurde leider bis zum heutigen Tag 
zurückgestellt. Begründung: Man suche zusammen mit dem THCA andere Optionen zum Erhalt der 
gesamten Sportanlage. Eine Wohnbebauung ist zur Zeit nicht mehr gewünscht! 
Fazit: Der Vorstand hat alles unternommen, um im Interesse unserer Mitglieder vorsorglich einen 
Verkauf der Tennisplätze 11 und 12 durch Aufstellung eines B-Planes vorzubereiten. 
Die Aktivitäten in dieser Angelegenheit liegen daher vorerst auf Eis. 
Gespräche mit dem ATSV über eine Auslagerung seiner Tennissparte haben ebenfalls stattgefunden. 
Die Mehrheit der ATSV Tennisspieler sprach sich jedoch bedauerlicherweise in einer Abstimmung für 
einen Verbleib im ATSV aus. 
 
Die 2. Änderung des ausgelegten Flächennutzungsplanes der Stadt Ahrensburg wurde vom Vorstand 
eingesehen und entsprechend schriftlich der Stadt gegenüber kommentiert: Die Interessen unseres 
Hockeysportes wurden schlichtweg bei der Novellierung übersehen und müssen dringend 
berücksichtigt werden. 
Bei Wegfall des geplanten Sportparks Beimoor Süd gibt es für die mittelfristig angestrebte 
Renaturierung unseres im Eigentum befindlichen Hockeyplatzes keinerlei Alternative. Wir verfolgen 
aufmerksam die weitere Entwicklung in dieser Angelegenheit. 
 
 
Sabine Elbracht-Jung berichtet im Bereich Tennis über folgende erfreuliche Entwicklungen: 
 
Im Sommer 2022 spielten 14 Erwachsenen- und 14 Kinder-/ Jugendlichen Mannschaften um Punkte 
und Erfahrungsgewinn bei Medenspielen: Ein volles Programm an den Wochenenden bis zu den 
Sommerferien! 
Hier gilt ein besonderer Dank der sehr engagierten neuen Jugendwartin Andrea Brenninkmeyer! 
Sie begleitete eine Exkursion mit den Tenniskids zum Hamburger Rothenbaum, betreute mit großem 
Engagement die Kinder- und Jugend-Punktspiele, initiierte Elternabende und -kontakte und 
begeisterte Eltern und Kinder bei zwei Eltern/Kind Spaßturnieren im Sommer und zum Nikolaustag. 
In der Wintersaison 2022/23 wurden 12 Erwachsenen Mannschaften gemeldet. 
Wir gratulieren herzlichst zum Aufstieg: 

• Herren 40  in die Regionalliga NO 

• Herren 55  in die Regionalliga NO 

• Damen 40 in die Nordliga 

• Herren 65 in die Nordliga 

• Damen 50 
 
Ein Neuaufbau unserer Herrenmannschaft steht im Fokus des Vorstands mit Unterstützung der 
Tennisschule: Hierzu ist ab 29.4.23 eine Umstellung der Jugendförderung von Einzel-auf 
Mannschaftsförderung geplant. Alle Mannschaftsspieler:innen werden speziell trainiert. Der Verein 
übernimmt 30% der Trainingsgebühren und stellt - wenn nötig - die Halle zur Verfügung. 
 
Die Tennisschule erzielte seit Übernahme des Jugendtrainings eine Steigerung der Kinder und 
Jugendlichen Gruppen von 42 auf 65. Damit ist für den Winter die Hallenkapazität fast komplett für 
das entsprechende Trainingszeitfenster ausgeschöpft. 
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Sabine Elbracht- Jung bittet abschließend um personelle Unterstützung zur Einführung des Projektes 
Wingfield und bei Turnieren auf unserer Anlage. Wingfield soll für effizienteres Training genutzt 
werden und erlaubt ferner LK Spiele zwischen Vereinsmitgliedern, ohne dass man an einem speziellen 
LK Turnier teilnehmen muss. 

 
 

Dennis Liebold berichtet über die Aufbauarbeit einer Herrenhockeymannschaft mit dem Ziel, den 
Wiederaufstieg in der kommenden Sommersaison zu schaffen. Die erfolgreiche Trainer- und 
Betreuerarbeit wurde in der Sommersaison 2022 durch den glänzenden Gewinn des U16 Jugendpokals 
gekrönt. Gratulation an das gesamte Hockeyteam ! 
Das Freizeithockeyteam ‚Poltergeister‘ des THCA  ist sehr aktiv und hat sich national und international 
ein erfreuliches Netzwerk geschaffen! Unser Club wurde u.a. auf einer Niederlande Tour 2022 sehr 
freundlich empfangen und leistet hervorragende PR Arbeit als Botschafter für Kultur, Fairness und 
Empathie. Herzlichen Dank für Euren großartigen Einsatz, der nur mit Begeisterung für diesen schönen 
Mannschaftssport gelingen kann. 
Wir freuen uns sehr auf unsere niederländischen Gäste, die wir diesjährig auf unserer Anlage zu einem 
Turnier begrüßen dürfen. 
 
Zum Thema Anlagen berichtet Martin Baier über den erfolgreichen Abschluss des Umbaus der 
Umkleideräume der Damen einschließlich der Duschen und des Einbaus eines modernen Be-
/Entlüftungssystems in allen Sanitärräumen. Die hierfür benötigten Mittel werden zu einem großen 
Anteil durch die „Aktiv-Region Alsterland“ gefördert. Diese Zuschüsse sind in dem Berichtszeitraum 
2022 in vollem Umfang geflossen. Der Vorstand bedankt sich besonders bei Jonny Saß, der die Zusage 
der Förderung brilliant initiiert und zum Ziel gebracht hat.  
 
Weitere Fördermittel konnten auch bei der Gesellschaft für das Deutsche Ehrenamt für die 
Anschaffung eines Touch-Screens und die Erneuerung des Club Wlan‘s eingeworben werden. Der 
Touch-Screen im Eingangsbereich des Clubhauses gibt zukünftig allen Mitgliedern die Möglichkeit, die 
Platzbelegung der Tennisplätze einzusehen und ersetzt die alte Pinnwand im Außenbereich. 
Außerdem wurde eine Wingfield Anlage ( s.o. ) mit erheblichen Fördermitteln realisiert und in Betrieb 
genommen. 
Ein Förderantrag zur Aufstellung von zwei Ladesäulen wurde ebenfalls genehmigt. Dieses Projekt muss 
noch in 2023 zum Abschluss gebracht werden. 
Zur Energieeinsparung wurden alle Leuchtmittel in den Sanitärräumen mit LED ersetzt. In der 
Hockeyhalle wurden die Umluftdeckenheizgeräte wieder instandgesetzt und eine automatische 
Schließfunktion der Oberlichter nach einer frei wählbaren Lüftungszeit realisiert. 
 
Außerdem wurden die Energieverbräuche, soweit technisch mit Bordmitteln machbar, in 
nennenswertem Umfang reduziert. 
 
In 2023 werden die Fenster der Wohnung 1.OG, des Sekretariats und des Mietbereichs Nils Lewens 
erneuert und mit 20% der Kosten bezuschusst. 
 
Andreas Schreiber bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern für deren unermüdlichen 
ehrenamtlichen Einsatz und die geleistete Arbeit zum Wohle der Mitglieder des Vereins. Ein 
besonderer Dank gilt auch Ingrid Eckert und Andrea Nagel-Neumaier für Ihre hervorragende Arbeit im 
Sekretariat und bei der Vorbereitung und Begleitung der Mitgliederversammlung. 
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TOP 4: Haushaltsabschluss 2022/Haushaltsplan 2023 

Jonny Saß berichtet über die Lage der Finanzen. Er dankt Carsten Kohlsaat für die gute Arbeit als 
Berater des Vereins und erläutert den Haushaltsabschluss 2022 und den Haushaltsplan 2023. Es gibt 
hierzu seitens der Versammlung keine Rückfragen. Der Haushaltsabschluss 2022 und der 
Haushaltsplan 2023 werden einstimmig genehmigt. 

TOP 5: Bericht des Rechnungsprüfers 

Andreas Schreiber berichtet als Rechnungsprüfer, dass nach dem Ergebnis seiner Prüfung die Konten 
für den Zeitraum vom 1.1.-31.12.2022 ordnungsgemäß und ordentlich geführt wurden. Es ergaben sich 
keine Beanstandungen. Die Belege und Kontoauszüge lagen vollständig vor, sind eindeutig 
gekennzeichnet und wurden dem Kontenplan sachlich zugeordnet. Der schriftliche Prüfungsbericht 
wurde mit dem Datum vom 1. März 2023 unterzeichnet und dem Vorstand übergeben. Der 
Rechnungsprüfer schlägt die Entlastung des Vorstands vor. 

TOP 6: Entlastung und Neuwahl des Rechnungsprüfers 

Der Beiratsvorsitzende Ernst-Helmuth Varain beantragt die Entlastung von Andreas Schreiber als 
Rechnungsprüfer und schlägt ihn für ein weiteres Jahr zur Wiederwahl vor. Die Mitgliederversammlung 
entlastet den Rechnungsprüfer einstimmig. Andreas Schreiber erklärt seine Bereitschaft, auch in 2023 
die Rechnungsprüfung zu übernehmen. Er wird einstimmig für das Jahr 2023 gewählt und nimmt die 
Wahl an. 

TOP 7: Entlastung  und Neuwahl des Beirats 

Ernst-Helmuth Varain berichtet über Beiratssitzungen im Jahre 2022 und darüber, dass der Beirat im 
letzten Jahr auch an jeder Vorstandssitzung teilgenommen hat.  
 
Dem Beirat gehören an: 

Ernst-Helmuth Varain (Vorsitzender) 
Tobias Stamer 
Dorothee Griesenberg 
Matthias Becker  
Wolfgang Kiehn 

 
Andreas Schreiber dankt auch im Namen der Mitglieder dem Beirat für die ehrenamtlich geleistete 
Arbeit. Er beantragt die Entlastung des Beirats im Block. Die Versammlung entlastet den Beirat 
einstimmig. 
 
Für die Neuwahl haben die Beiratsmitglieder Matthias Becker und Wolfgang Kiehn darum gebeten, 
von einer weiteren Mitarbeit im Beirat entlastet zu werden. Mitglieder und Vorstand bedanken sich 
für die Beratungstätigkeit in den vergangenen Jahren. 
Als neues Beiratsmitglied kandidiert erfreulicherweise Bastian Sauer-Odenthal und stellt sich 
persönlich kurz vor. Wir freuen uns sehr über die Unterstützung und nehmen die Kandidatur 
einstimmig an. 
Die Neuwahl  im Blockabstimmungsverfahren von 

• Dorothee Griesenberg 

• Ernst-Helmuth Varain 
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• Tobias Stamer 

• Bastian Sauer-Odenthal 

erfolgt mit 43 Ja Stimmen und 1 Enthaltung. 

TOP 8: Festlegung der Mitgliederbeiträge ab 2023 

Jonny Saß stellt die nachfolgenden Mitgliederbeiträge ab 2023 zur Abstimmung, die mit 42 Ja 
Stimmen und 1 Enthaltung beschlossen wurden : 
 
         p.a.  p.m. 

- Kinder bis einschl. 6 J, passive und auswärtige Mitglieder Euro  123 Euro 11,50 
- Jugendliche und Erwachsene 7-23 J, Erwerbslose, 

Auszubildende, Studenten (gegen Nachweis)   Euro  247 Euro 22 
- Erwachsene ab 24 Jahre     Euro  429 Euro 38 
- Familien       Euro 1049 Euro 92 

 
- Aufnahmegebühr je Person bei Eintritt    Euro     78 
- Einmalzahlung für lebenslange Mitgliedschaft   Euro 8.168 

TOP 9: Entlastung des Vorstands  

Der Zeitraum für die Entlastung umfasst den Zeitpunkt der letzten Entlastung, den 28.03.2022 bis 
heute. In diesem Zeitraum waren folgende Mitglieder als BGB-Vorstände tätig:  
 

Vorsitzender: Dr. Peter C. Schmidt  
Tennis: Sabine Elbracht-Jung 
Hockey: Dennis Liebold 
Anlagen: Martin Baier 
Finanzen/Verwaltung: Jonny Saß. 

 
Im erweiterten Vorstand waren tätig für den gesamten Zeitraum:  
  

Tennis: Andrea Nagel-Neumaier (Mannschaften, Turniere) 
 Andrea Brenninkmeyer (Jugend) 
Hockey: Erwachsene: Martin Maas  
 Jugend: Jörn Heeren, Niels Steller 
Anlagen: Jan Hage, Torben Gwildis, Ernst-Jürgen Rohde 
Jugend-Vertretung: Zoe Liebold, Johanna Lichtenfeld 
Jugend-Schutz Rainer Nürnberg 
Daten-Schutz: Christian von Perfall 
PR: Karsten Schrick 
Clubleben: Julia Kühl, Uta Liebold 

 
Andreas Schreiber dankt nochmals allen Mitgliedern des Vorstands im Namen aller Mitglieder sehr 
herzlich für ihre ehrenamtliche Arbeit und beantragt die Entlastung des Vorstands. Die Entlastung 
erfolgt einstimmig. 
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TOP 10: Sportprogramm/Veranstaltungen  2023 

Tennis Saisoneröffnung:   01. Mai  
 Anhockeln:    01. Mai  

16. Hockey-Circus    14.-16. Juli  
25. Hockey-Camp    21. – 26. August  
Tennis - Camp 1    17. – 21. Juli  
Tennis - Camp 2                                      31. Juli  -  04. August  
Tennis - Camp 3    21. –  25.. August  
Tennis: Jugend Children for Champions Juli  
Tennis : Erwachsenen LK Turnier  September  
Tennisjugend WTP Turnier mit Jugend LK Juli  
Tennis Eltern-Kind-Turnier   09. oder 16.September  
Grünkohlessen                 November  
 

TOP 11: Verschiedenes 

Frau Gesa Langer bittet im Namen junger Familien, für die Beschäftigung der kleinen Kinder auf dem 
Gelände des THCA einige Spielgeräte anzuschaffen. Der Vorstand begrüßt diesen Vorschlag und wird 
im Mai zu einem Gedankenaustausch einladen. (Teilnehmer: Frau Langer, Andrea Brenninkmeyer, 
Nils Steller, Mitglieder des Vorstands und gerne auch weitere Eltern). Zur Vorbereitung bittet der 
Vorstand um eine Ideenfindung für die Auswahl der Spielgeräte. Der Instandhaltungsaufwand sollte 
hierbei in Grenzen gehalten werden!! (Bitte keinen Sandkasten!). 
 
Im gleichen Rahmen wird hier der Antrag unseres Mitglieds Marcus Frey für die Investition einer 
massiven Tennisballwand geprüft. Eine adhoc Abstimmung der noch anwesenden Mitglieder über 
diesen Antrag, der allerdings noch nicht hinreichend substantiiert wurde, erbrachte ein differenziertes 
Meinungsbild: (8 Stimmen dagegen, 5 dafür, der Rest Enthaltungen). 
 
Wir nehmen ferner sehr gerne das Angebot von Robert Hoene auf, einmal das Thema Sponsoring aus 
der Perspektive eines Profis neu zu überdenken. Vielleicht ergibt sich hier die Möglichkeit der 
Gewinnung von Investoren und Betreibern einer kleinen Zweifeld-Paddle-Tennisanlage auf den Plätzen 
8 und 9 oder zumindest der Neuausstattung dieser beiden Plätze mit einer ganzjährig bespielbaren 
Auflage. 
 
Andreas Schreiber schließt die Mitgliederversammlung um 20.23 Uhr. 
 
01.04.2023 
 
 
Dr. Peter C. Schmidt Jonny Saß   Dr. Andreas Schreiber 
Vorstandsvorsitzender  Vorstand   Versammlungsleiter 


